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! ! ! !没想到!采访"白贝利#济科!前后花了

四小时$

因为济科要观看贫民窟的 "小世界

杯%!在接受了 !"分钟的采访后!赶紧冒雨

去球场看比赛$ 他开球&颁奖&致辞!满足每

一位球迷的合影签名要求!从不说 #$$ "孩

子们是巴西足球的希望$ %

球赛落幕!已是下午 %时!然后他对我

说'还有什么想问的(我们继续$就这样!不

知不觉!他和我以及其他几位国际记者!又

聊了将近 %小时$

讲到国家队!他的脸色愈发严肃&抬高

了语调!严厉地批评足协不作为!为巴西足

球感到痛心$ 对巴西足球的情感!是如此炽

热!以至于现场的英语翻译都没法打断他$

济科希望自己的足球学校! 能在全国

各地落成!帮助巴西足球重振旗鼓!但他也

坦言!凭借自己的一己之力!微不足道$ 之

所以说那么多&批评那么严厉!是希望巴西

足协能敲响警钟&痛定思痛$

济科无意执教国家队!他真心希望墨里

西能执掌国家队$ 我说!墨里西曾经执教过

上海申花!他的脸上露出了微笑$他说!很多

年前!访问过中国!期待有朝一日!济科足球

学校能帮助中国足球!现在!他正在计划一

个中国的济科球场!希望能谈成$ 陶邢莹
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! ! ! !“现在，我宣布英格兰队夺冠！”今晨在
里约玛丽娜格洛里，传奇球星济科大声地
宣布。原来，这是一场小世界杯，来自里约
各个贫民窟的孩子，他们分别代表本届世
界杯的参赛队伍，在球场上演绎着友谊第
一、比赛第二。

每年，济科足球学校会组织一场这样
的比赛，迄今为止，有 !""""名孩子因为足
球远离黑恶势力，成为对社会有益的公民。

和平共处
决赛，在里约最著名的两个贫民窟队

伍中展开，分别是 #$%$&'(和 )*+$,-'，代表
法国队和英格兰队。在里约，这两大贫民窟
的帮派斗争最为严重，双方势不两立，枪
战、毒品等犯罪问题严重。

然而，今天在这里，两队的孩子们相安
无事，因为足球，他们成了好朋友。

#$%$&'( 队的教练保罗告诉记者，“以
前，黑帮这样说，我们两大贫民窟是一生的
对手。而现在，我们的孩子说，球场上是一
生的对手，球场下是一生的朋友。”

自从济科足球学校联手政府部门在
#$%$&'(山上建立了一所足球训练中心，这
里成了孩子们的乐园，虽然他们没有钱买
票去马拉卡纳看球，虽然他们也为巴西队
的失利感到难过，但他们从小就萌生了心
愿，终有一天，走出 #$%$&'(，是进马拉卡纳，
披上国家队战袍。

决赛打响，济科开球，此时，大雨倾盆
而下，但孩子们的决战之心，愈发坚定。

远离黑帮
马特乌斯来自另一个著名的贫民窟

./*0$%1,+$'，因为电影《上帝之城》在此拍摄
而全世界闻名。

你难以想象，这名 23岁的孩子多次亲
眼目睹血流成河的场面。两年前在这个贫
民窟爆发的一场恶性枪战，全巴西闻名，就
在那一年，马特乌斯被送入济科足球学校。
“我妈妈再也不用担心我了。”马特乌斯说，
“在那之前，我在街上无所事事，时不时要
躲避枪弹，但现在进学校读书、踢球，让我
远离黑帮。”

当马特乌斯说起这些时，表情相当轻
松。“我已经习惯了，最重要的是，足球带给
了我快乐，我不再害怕。”

巴西世界杯期间，马特乌斯却一直沉
浸在这场小世界杯之中，他并没有为巴西
队的惨败而特别哀伤，“德国踢得真好，我

希望将来成为德甲的职业球员，学习他们
的足球理念，再回来报效祖国。”

长大成人
!年来，在里约，济科足球学校遍及 4

大主要贫民窟，已落成 5""个中心。孩子们
在新建的贫民窟足球场地中训练，并接受
全日制的教育，“我们不只培养运动员，我
们传递的是尊重、和平、自立的观念。”学校
秘书长介绍说。

济科介绍说，学校的首要任务，是将
孩子们培养成遵纪守法、有生存能力的公
民，“我们在街上看到上不起学的孩子，就
把他们叫到学校来，为他提供一个良好的
成长学习环境。一个名叫贝尔托的小球
员，现在已经入选 672 国家队，还有两个
孩子高考落榜后，本来灰心丧气，在街上
游荡，后来，他们来我们学校读书，现在，
他们考取了医学院，他们将来会从事治病
救人的工作。”当济科说起这些故事，脸上
满是自豪。

! ! ! !关于巴西足球的现
状，传奇球星济科有很
多话想说。他痛批足协，
期待巴西足球洗心革
面，“巴西足球去哪儿
了？”

记! 这支巴西队到

底强不强(

济! 这是一支懦弱
的巴西队。输给德国队
前的每一场比赛，就看
得出来，他们恐惧、紧
张、稚嫩，而不像其他球
队一样享受足球。巴西
队选才时，只选那些看
起来身体强壮的，却埋
没了很多极有天赋的球
员。

记!巴西惨败!你感

到意外吗(

济! 我不认为这是
意外。世俱杯时巴萨 3

比 8战胜桑托斯时，我
们无动于衷，后来再打
友谊赛，巴萨又是大胜，
足协还是不以为然。巴
西足球已经不是全世界
顶尖水平了，必须正视
这样的现状。

记!你怎么看待德国队(

济!德国队给巴西队上了一堂课。欧洲球
队比我们踢得更浪漫、更有攻击性、更有配
合。瓜迪奥拉的时代一去不复返，反而是拜仁
在踢巴西式足球，而我们却丢了以前的传统。

记!你觉得首要责任人是谁(

济! 巴西足协只知道圈钱，却不真心投
入。他们应该将更多的钱投入到基础设施建
设中。我们没有足够好的场地和联赛，青少年
都流失了，都去欧洲踢球，看看里约四大豪
门，有多少好苗子？我们的国家队，大部分都
在欧洲踢球，只是在今年夏天，他们身披巴西
队战袍。

记! 如果你是足协主席! 你现在会做什

么(

济!我会立即关起门来开会，并召集所有
巴甲俱乐部。我会质问，你们究竟需要怎样的
球员？是让他们大半年都在欧洲，遇到大赛时
再回国效力吗？

记!你觉得谁最适合当巴西队主教练(

济! 如果我是主席，我一定会邀请墨里
西。圣保罗在他的率领下创造了巴甲联赛史
无前例的三连冠，他是最有资格出任巴西国
家队主帅的。

记!决赛你支持哪支球队(

济!德国队的整体相当好，而阿根廷因为
梅西，是更好的球队。我不支持任何球队，我
只希望双方奉献一场伟大的决赛。当然，希望
巴西队重振旗鼓，踢好最后一场比赛。

特派记者 陶邢莹
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贫民窟的“小世界杯”
济科足球学校联赛让孩子远离黑恶势力
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! 济科与本报特派记者合影 图 !"

)*+)

! 济科给本报读者留言! 给中国足球寄语'

下一届世界杯"中国加油#


